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聖者不是自己和弟子說了算的，符合考核印證，

不是聖者也是聖者；空洞佛學理論與真正的佛法

是不同的領域 

 

今天說的這個法，牽涉的問題很多。也就是說，當前，在國際社會中，整

個國際上的這個佛教，存在著有很多問題，並且提出來了。 

我今天先說一下，今天講法，我想跟擺談龍門陣一樣把祂講出來，隨和一

點跟大家說。 

關於這個頗啊法，頗啊法又叫破瓦法，有很多翻譯都不同的，就相當於把

一匹瓦打破，“頗啊”，因為他修法的時間，他發出那個“啊”的聲音，以及調動

種子字來提升開頂。頗啊法是一種什麼法呢？他是一種往生淨土的保障法，保

障，就是說好像是船上一個救生圈一樣的，萬一唸淨土法門、唸佛沒有成就，

就修頗啊法往生。可是，有一個問題，我本來不想說的，頗啊法是屬於西藏的

藏密中的一個法，那他這個保障法的係數有多高呢？我認為呀，這是根據我的

經驗、根據這麼多年的觀察、根據若干劫來祖師們的經驗和佛菩薩們累積的真

知實踐，他的保障係數大概百分之一都不到，但不管怎麼說，他畢竟是一個救

生圈啊。你說“那麼差啊”？這是我講的真心話，你們大家不想聽的真心話。如

果要依照到藏密法來給你們說的話，那我就會說：“頗啊法好得不得了，修一

個成就一個，修一個開一個頂，修兩個開一雙。”其實，我這樣說的話，是不

真切的。頗啊法能開頂，而且百分之九十多都能把頂打開，能插上吉祥草，甚
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至於插香。實際上，頗啊法真真假假，有真的頗啊法，確實頭上能插吉祥，那

那個吉祥毛呢是孔雀毛，軟的。但是，往往修頗啊法都插的是西藏的一種草，

叫吉祥草，那個草下面的堅硬度，起碼至少有那個硬頭黃的竹子那麼堅硬，就

是說削尖以後，輕輕就可以把任何肉都可以戳穿，所以像這個啊，就未免有些

太假了。關鍵問題，你說：那這個假了，是不是頗啊法就不存在呢？我剛才講

了，有真的，確實能開頂，開得了頂，那麼，開頂也能插草，可是這個開頂插

草以後，神識飛遷，頗啊法叫所謂的飛遷法，是不是都能飛遷到極樂世界？啊？

因為修成功頗啊法了，就應該飛遷到極樂世界了，如果是那樣的話，那就整個

與我們釋迦牟尼佛的教誡違背了！釋迦牟尼佛的教誡，八萬四千法門，處處不

離修行，六度萬行也好，十善也好，等等一系列，尤其在大乘教義裡面，講得

非常的清楚，要如何修如何修，真的那麼簡單，釋迦牟尼佛，大慈大悲的佛陀

啊，至高無上的、我們娑婆世界的教主啊，祂能整我們、騙我們一天去修這些

行，累得倒死不活？祂莫如說就修頗啊法成就就算了嘛。你們大家聽一聽，我

說的這個話難道不是真理嗎？頗啊法出在藏密，但是確實有這個法，幾大教派

裡頭都有，神識也能出來，可是往往神識出體不是頗啊法開頂就能出體了，頗

啊法開了頂以後，神識是出不了體的，必須明確跟你們說！很多修頗啊法的人，

你問他：他的神識能出體嗎？出不了！那什麼法神識才能出體呢？是頗啊法

開了頂，他本身行就修得好，法就修得好，他的禪定功力也好，他已經修成了

那一種內在的證量，能施用外力了，那個時間神識才能出體。當然，我指的是

真正的頗啊法，不是指那個假的啊，假的你們都可以去當師父，都給他竹籤削



pg. 3 

 

尖了，給他插在頭上，滿頭都是血，那個是裡扯火的。那真的，都要依靠修行、

依靠其他的止觀等等等等一系列的修持，然後，有了內證的功力以後，才能真

正的出體。 

那出體是不是就成了聖者了呢？我告訴你們，出體不是聖者，那只是一個

神識出體而已！說難聽一點，民間有一句話“三魂七魄”，我們不管他有沒有這

個東西，反正就靈知心識，就叫魂魄出體，魂魄出體跟聖者有什麼關係啊？八

桿子都打不著。所以出體是出體，出體不能稱聖者！聖者是具有相當高深的證

量，證到聖證量以後，取得成就了，那個神識能聚集出體，但是出體，神識也

不一定就能成形，所以，神識出體以後，也許根本別人是看不到的，要成形，

還得要具備化身的力量，才能“聚則成形，散則成氣”，所以，這裡面的過程，

還真叫做不簡單！普通人，根本就不懂什麼叫佛法，一聽頗啊法，就認為頗啊

法了不得，我告訴你：就是真正的頗啊法，也不能保障你能往生極樂世界的！

那你說：“神識都出體了？”神識出體有什麼好稀奇啊？你們的父母早就神識出

體，你們很多親人，已經死了的，尤其是那個殯儀館，睡在那兒的早都出體，

中陰生，變鬼的變鬼，到三惡道的到三惡道，該轉善道的轉善道，該升天的升

天，等等等等一系列。出體不能說就代表著成就，所以說頗啊法的神識出體，

如果功德圓滿，自修、修行好，那麼，那個時間出體以後呢，就隨緣容易遇到

佛菩薩來接引你到極樂世界，就此而言呢就叫飛遷法。可是，這個飛遷，有幾

種飛遷呵：飛遷到極樂世界；出體以後回不來，飛遷到三惡道中——地獄、餓
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鬼、畜牲道；飛遷到三善道，都是說不清楚的，這就是頗啊法的關係——神識

出體。 

那麼你說，什麼法比較穩定呢？當然，能比較穩定的出體的法，神識出體

的法，就是“泥丸道果”。泥丸道果，他是成為三善道裡面的天人的，所以從泥

丸宮而開頂，那他這個神識不同的，他能出能收的，能出來，又能清楚地回去，

又回到身上。當然，更厲害的呢，就是“金剛換體禪”，能出又能收回去，就是

說，出來以後，體外修法，在體外來修自己的功課、練自己的功、參自己的禪

修等等一系列，或者修自己的本尊完美法。所以說，大家聽懂了這個道理以後

呢，就知道，頗啊法假的多得一塌糊塗，就是真的，也不能是保證你能昇到極

樂世界的，這一點很重要很重要，大家要記住啊！我以前就講過頗啊法，頗啊

法有非常多的品種，什麼文殊頗啊、觀音頗啊，還有其祂的，有些明王的等等

一系列的頗啊法，其祂菩薩的頗啊法。在頗啊法裡頭，最著名的一個頗啊法就

叫光明頗啊，那麼這個光明頗啊呢，也同樣是如此，性質跟我剛才講的完全一

回事，完全是我剛才講的那麼一種性質，所以，我們要依靠頗啊法成就的話、

不修行的話，那就是對釋迦牟尼佛的侮辱！那就真正的不是一個佛教徒了。好，

不管是蓮花生大師也好，宗喀巴大師，或者是瑪爾巴大師等等等等，無論是任

何一個大師，祂們的頗啊法都跟我說的性質一模一樣，沒有差距，否則就違背

因果、違背修行學法、違背釋迦牟尼佛整個苦心說三藏十二部的法，就違背了。

我說的這個就是真理，任何人都推不翻，只要你們聽真理的人，一聽就明白！

我這個話是實實在在的，完全沒有半點虛假。不修行就想成就、就想靠一個什
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麼法解脫，那就成魔的世界，就這麼簡單！關於這個頗啊法，他是飛遷法、到

極樂世界的救生法，但是，頗啊法修成功了、開頂了，絕對不能保證你往生淨

土！往生淨土怎麼才能保證？要自己修行、禪定等等一系列，包括或者你的本

尊法很好，那才能保證，這是唯一的保證！ 

關於在這個世界上，現在各宗各派的教派，佛法在末法時期已經亂了，就

是說亂象叢生，互相胡說八道、編篡亂說，想怎麼講就怎麼講，百分之九十以

上的全部都說的是假佛法、騙大家的、說得熱鬧的。 

特別是為師者，都以聖者自居，好像很多人，弟子稱他聖者，不是這個聖，

就是那個聖，不是他是大菩薩就是小菩薩，小菩薩還沒有，盡是大菩薩。其實，

我今天說句實在的話，根本就不是什麼大菩薩、小菩薩的問題，連凡夫裡面都

是一個騙子，這是我說得很實在、很紮實的，當然，我不是全部一掃光啊，我

是指的大部分的所謂為師者。聖者絕不是誰說是聖者他就是聖者了，說不是聖

者他就不是聖者了！聖者是冒充不了的，無論他說他什麼法，比如說有的人，

他就說：哎呀，某人某人他傳頗啊法，他傳一個開一個頂，傳兩個開兩個，嚯

喲，厲害得很，那天一百多人都開了頂了。但是，你見到過哪一個修頗啊法開

了頂的，生死自由地往昇了極樂世界呢？你什麼時候見到了呢？非常之少，極

可憐！所以就說明啊，那個開頂的也許本來就是假頗啊法，也許他在藏密裡面

拿了一個很高深的傳承，一個什麼了不起的傳承、法王手下學了這麼一個法，

但是，實際上呢，他傳的弟子根本就沒有開頂、假開頂，或者就是開了頂，也

不得成就，甚至於這個傳法的這位上師，他就是不能解脫、不能成就，沒有那
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個本事讓自己解脫成就的。這我講的都是實實在在的真心話，因為他為什麼不

能成就？首先他不是聖者，而以聖者自居者就是犯罪。聖者要考證的，聖者是

騙不了人的。從現在起，你們大家注意一個問題，沒有繃聖者的呢，當然，他

們慚愧自修的，這是值得尊重的，凡是吹噓、冒繃聖者的，那就他必須要給大

家兌現、要考證的。怎麼考證？這個考證就是要看兩個方面，看他的內外之質

地。內質，我這一說，你們可能馬上會搞昏了，有很多人都說：嘿呀，他好有

內證量，他好有內證量。不是這個概念的，內質，實際上是什麼呢？就是自己

的體質，自己的體質必須要是聖體質。那麼，聖體質呢，他在哪方面反映呢？

就要具備有聖體力，就是說要有超凡之力。啥子叫超凡之力？就是超過普通的、

一般的人、這些凡夫的力氣，如果他沒有超過凡夫力氣，他還在凡夫的體質、

體力的這個階段的話，那就說明他是凡夫不是聖者，因為他的體質體力沒有解

決。 

那這個體質體力要解決，在佛法裡面，有一個非常嚴格的考證，當然，很

多年就已經被取消了，我想應該很多上師，特別是以前藏密的這些上師們，巴

不得馬上取消，立刻取消，為什麼？因為取消了，讓大家都不知道了，才避免

有人想起這件事，來觀看他，來印證他，來暗地裡看他，有沒有聖體質、聖體

力？這就相當於鳥，鳥裡頭有鷹、有斑鳩，外表看起來差不多同樣，但是鷹它

的體質結構是不同的，它可以輕輕把斑鳩抓在指掌之下，然後騰空飛起來就抓

走了，而斑鳩呢，就不行了，反過來要抓鷹，抓半隻鷹都抓不動，三分之一的

鷹都抓不動，因為它的體質跟鷹是結構不相同。所以修成聖體質以後，他內在
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的結構就不相同了，就跟普通人不相同了，那不相同怎麼看呢？就要看拿杵上

座來考證他了，到底他達到了多少段？聖者的體質了嗎？還是在哪一段位上？

或者是下降到什麼段位上？是凡夫的體質？還是凡夫小力體質？還是凡夫的

虛殼體質？或者甚至於是凡夫的病殻枯竭體？所以要看這些的啊！當然這些

你說就看這個嗎？這個我剛才講了，這個是內在的一種力的反應，是內力，人

家所謂說的內證功夫，內證功夫，實際上這個力氣就叫內證的力，那麼現在我

要說的，這是一個方面啊。第二個方面，就不是這個了，那就叫做外力了，外

力就是心力了，就是心質力。體質力和心質力這兩個是不同的，心質力表現在

哪裡呢？心質力就是外力，外力是隔空力，啥叫隔空力？就是說他的心力能隔

空起用，隔一個空間，比如曾經你們佛弟子們有的啊，我相信很多人都看過的，

當年祿東贊師兄啊，他當然現在已經生死自由，走了，當年他就利用他的心力，

然後把金剛丸從大家的面前的缽中，看守著的缽中，他坐得比大家遠，而把這

個金剛丸——讓大家緊緊看著的金剛丸，瞬間這個金剛丸就不見，就到了他的

手中去了，這就是道行，這就叫做道行，這個心質的力量，就是隔空取物，當

然，他不能去取一個什麼普通東西囉，那簡直是對佛法的侮辱，那是要犯戒的，

因為金剛丸祂畢竟負有金剛力量嘛，它是屬於聖品嘛，聖食物嘛至少是。當然

更厲害的就不是這個了，現量伏藏，就最容易來考證這個心質力了，現量伏藏

跟昔量伏藏不相同，昔量伏藏是把過去什麼佛菩薩們或者什麼祖師們，尤其發

生在西藏比較多，埋藏的東西，然後把它觀測到以後，去派人或者親自帶人去

把它挖出來，就是所謂的取藏，取藏有時候取出什麼舍利啊、佛像啊、法器啊，
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這個有些法本啊，所謂那些法本啊，就叫做伏藏法，有說喔他學的是伏藏法，

伏藏法呢又稱為不共法，就是說經書上找不到的，那這不共法呢有兩種，我想

大家不知道懂不懂我說這兩種，有一種呢就叫做完全是騙人胡編亂整的，說不

起走了就來一個“我傳的是伏藏法”，因為我的師父傳給我的是伏藏法，所以經

書上查不到的。另外一種呢，就真正的是佛菩薩們過去放在那裡的。 

可是這不行喔，這不是說取出來了以後，就能算數了，那誰知是真是假呢？

為了對眾生負責，必須還要實行一次現量伏藏。現量伏藏就恐怖了，凡是取了

伏藏的這個大師，或者是所謂的聖者，管他是不是，先說所謂的，那麼他要實

行一次現量伏藏，現量伏藏簡單，跟昔量伏藏不相同，昔量伏藏可以造假的，

我們的所有弟子們，不管你們是哪個啊，你們都可以把一個東西埋藏在那兒，

一年兩年三年，等草都長起了，樹子都長來根根都盤住了，或者五六年以後，

故弄玄虛修個法，當眾弟子在那兒說“哪裡有個伏藏，我們去開藏挖出來”，實

際上是他幾年前就埋在那裡的了，所以挖出來的東西往往都是假的，你想嘛，

他在這個伏藏上他都能做假，他不做個假東西放在那兒嗎？可是現量伏藏就

不同的囉，現量伏藏那就是攤在面前，大家眼睛看到，少說閒話，你這個師父

呢，就坐在那兒不准動，讓從千人萬人的法會中，抽籤，那些人至少都是百人，

抽到籤的人，選上十幾個，專門這個抽籤的，抽到這個號碼的，先定號碼，然

後他們去藏，而且不能亂藏的，亂藏就會做假，因為說不定其中一個人就跟他

們這個師父是溝通的，而且還不准藏，就要在面前擺著，很簡單，你這個師父，

比如坐在大殿上，那麼這些弟子們，選出來的人，他就要把這個要取的東西包
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裝起來，不能讓你眼睛看，來包裝，那包裝好了以後，然後再換人，換過人，

這包裝的人要全部趕走，還不准他參加，要趕走，不准他交代，再換過人，總

之，這個現量伏藏的人，要絕對這第二批人就不知道這裡面哪個是哪個了，經

過混亂，甚至於弄在一個大袋子裡面，一起混一起混，混亂以後，外表看起一

模一樣，簡單的說，就是一個皮球，一個小皮球，有一二十個皮球，完全外表

同樣樣，封裝樣子完全一樣，再到袋子裡一起混，沒有任何顏色差距，沒有重

量的輕重，全部一樣，然後再第二批人來，第二批人再經過一混，拿出來以後，

就直接擺放在千人萬人的面前，直接放著，然後用同樣的大缽大碗，完全一樣

的碗，比如說現在這個瓷碗啊、燒的那些最精緻的，一套完全一樣的全部蓋起

來。說老實話，第一批人出來也不知道哪個是哪個嘛，第二批埋進去的也不知

道哪個是哪個，更何況這個師父看不到，甚至要把這個師父趕到另外一個屋頭

去，不准他參加，曉得不？好，在這種狀況下，他看不到就要說，這個第幾個

第幾個第幾個是什麼東西，他把它取出來，這個就是聖證量了，就不是法力了，

他就是聖者了，心質力已經能隔空就能認得到這東西了，就是進去看了，看準

了，可是在取藏，從古至今，最難取的現量取藏，其實最難的不是舍利或金剛

杵啊、鈴啊，什麼佛珠啊、法本啊，不是這個，因為那個東西啊，外表都有差

別，雖然埋起來了，裡面總還有差別啊，他鑽進去還看得到哪個是金剛杵啊，

最難取的是綠度母淨壇鏡，綠度母淨壇法的寶鏡，外表一模一樣，弟子們，外

表毫無差別，都是鏡子，鏡子發出來的光都叫鏡光，在沒有鑒別、沒有拿去實

際照妖或者照障、照無明的時候，你是看不到的，怎麼也看不到，你說那不是
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照火嗎？聽說還是，當然，火就是無明，火這個東西啊，你們不要小看了，弟

子們，這可是一個很神秘的東西喔，你當然你從科學上可以講出一套理論來，

但是實際上它就是很神秘的東西，我告訴你，就是佛陀們、無始的因果聖施予

給眾生享受的這個火，如果沒有佛陀們，沒有無始的施予給眾生享受的話，眾

生還真沒有辦法，水火都是施予的。你說它怎麼叫無明呢？你點一個燈，不管

這個燈多大，你一口大氣一吹，吹熄憑空消失，我問你，它到何處去了？難道

還有嗎？它當然就沒有了，它當場就可以消失，只看到“嘭”一下有煙，沒有了，

好，你當然會解釋，你說它散啦，它散啦。它為啥子要散呢？那其它東西咋不

散呢？吹口氣，你看它散不散呢？它不散啊。所以它是無中生有而來，是無中

生有而去啊！就是這麼簡單，藉風而消。好，它當然也是一種神秘東西，所以

照妖鏡也會把它照出原形來，知道嗎？但具體什麼原形我就不去講了。 

總之，現量伏藏的它是屬於證量，而且是真正的聖證量，是自己哪方面的

東西呢？是屬於心質力的，是屬於道行，是屬於一種道行了，自己修持的道行，

那這道行啊，它是不是法力啊？大家要好生聽清楚了，聖證量道行不是法力，

千萬要弄清楚，法力是一種修法以後產生的一種隔空之力叫法力，有法力不一

定是聖者，而聖者一般都懂一些法力，但是往往聖者不太喜歡法力，因為祂們

到那個時候啊，都是要成就解脫，誰給你搞法不法力喔！懶得！除非特殊要用。

法力是某一部法在修持的時間產生的力量，它跟自身的證量有關係嗎？沒有

關係，而又有關係。沒有關係，它本身力量不是來於自身；又有關係，是自身

有一定的道行、內證量以後，這個修持者如果是聖者了，祂當然來修這個法，
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本尊都會認可祂，所以這就叫又有關係。這個法力啊，不能跟聖證量混為一談

的，譬如剛才講的，這個心的力量，心質的力量是外力，為啥叫外力，是在隔

空起用，在外邊起用，實際地展顯出來，心質力量的這個外力，有很多人聽到

說：哎呀，外力不厲害。啥叫厲害啊？啊？啥子力都沒有就叫厲害嗎？所謂外

力就要實際隔空起用，是這麼一個關係。 

可是聖證量、法力是絕對不相同的，聖證量我想大家應該知道了，來源於

兩個方面的展示，一個聖體質、聖體力；另外一個就是聖心質、聖心力，它是

意識上的，一個是體質上的，這兩個方面都能考得過關，那就是真正的聖者了。

那同時還要說明一點，如果聖心質的力量到位了、過關了，聖體質根本就無所

謂了，聖體質的力量是一種基礎，不厲害的，能隔空力量的話，那力量就強大

了，這就是真正聖者裡頭的高手了，一般都是，往往聖體力有的人，不一定在

聖心力上有成就，而聖心力量成就高的人，他就不需要其它的那些東西了，懂

嗎？所以我說到這個伏藏法它是屬於考試，很重要很重要的，很重要，就我剛

才說的，那個取這個綠度母淨壇寶鏡，世人又稱它照妖鏡，因為它能照出邪惡

來，照出原形來，那麼這個鏡子呢，它的外表完全是相同的，也就是說，這十

幾個鏡子，無論是鏡壇寶鏡和普通相達的這些鏡子，外表都完全相同，是鏡子

的內質——鏡性不同，所以要把這個鏡性不同的鏡子混雜在一起，讓大家當面

看，都是分不出來，就讓你在面前選都選不出來，更何況混亂以後，還要包裝

在一個外表完全相同的，裝在裡面，所以也就是包好了以後，你也不知道哪個

是哪個，你都認不出來，任何人都辨認不出來，他只有在施用佛法來照的時候，
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才能辨別出來。你如果真能把這個不同的鏡子，大家把它伏藏起來，你能準確

的說哪一個是照妖鏡的話，說明你是很了不起的了，你的聖心質力是成功的了，

而且是相當有等級的了。我再告訴你們，就算是一個阿羅漢都取不了照妖鏡，

阿羅漢他有通，他可以觀看，他可以穿壁觀看，看得到，但他看過去全是鏡子，

而且都同樣樣，看鏡子的本事是不厲害的，要看鏡性，啥子叫“性”，“性”就是

這個本性，這個鏡子的性質，本性是什麼？本性是無形無相的東西，他要看得

到他這個本性，他才能識別得出來。不是說哦，我取一個啥子小東西，或者一

根金鋼繩，不是，那個有形相的東西，那不是最高的高手，那阿羅漢就能取了。

所以說呢，你們要記住，凡是聖者，如果沒有聖體質，那他除非有絕對的聖心

力，否則，不能稱聖者的。 

另外一個呢就是說，他沒有這樣的道行，他也可以找藉口說他不能隨便展

示，這個都是由一個當師父的人嘛，他們有他們的權利嘛，他們想怎麼說就怎

麼說。可是有一點，考試是跑不掉的，要考試的時間也可以判斷，那就由佛菩

薩來定你了，來定你到底是聖者還是不是聖者，在公眾面前讓佛菩薩來考試你，

而不是搞的什麼藏密法裡頭的什麼打卦啊、觀湖啊、問卜啊，不是那麼空洞的

東西啊，那是要直接顯示聖力，直接當眾問詢。當然最厲害的問詢呢，其實最

厲害最直截了當的，就可以用馬頭明王的珠掛法。普通的珠掛法不那麼確切，

而水壇珠掛法就可以直接、一目了然地把你判斷出來，你到底是啥子聖者，你

有幾級成分，輕輕就可以一目了然。包括你人不在，都可以把你的名字寫下來，

把你定性，來讓大家來測試你。可是要有這樣一個人啊能修水壇珠掛法。那修
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水壇珠掛法到底要靠什麼修呢？靠聖證量嗎？不是。修水壇珠掛法，祂是一定

要從道德、境界的感召力，祂的道德境界感召，然後再配上如法的法力，持唸

觀修召請馬頭明王的示現，雙結合，那就百分之百的能修成水壇珠掛法了，這

樣子也可以定出你的性質。至於你說其它的考證呢？其它考證多了，那八風陣

啊，大陣啊，也可以考啊，考你的段位考你的級別啊，考你是不是聖者啊。那

八風陣啊，真實厲害囉，祂不是普通的厲害，不管你說得天上有地下無，你只

要不是那個等級，一當你進入這個陣以後，那個當然是大陣，是很寬的，起碼

有一二十畝地寬，當然我們這裡講英畝呢，就沒有那麼多了，但是，幾英畝地

寬是有的。在這個幾英畝地寬的陣上，祂這個金剛繩一牽上，你不夠那個級別，

你連那個繩子都走不進去，你要強行走進去，一股力量，無明的，肉眼看不到，

會把你彈出來，彈出來以後，不是那麼簡單，甚至於把你拋在空中，乃至於當

場讓你死掉，七孔流血，甚至於全部呼吸停止、脈搏停止，當然，他不會死人

的，他會經過那個主陣的聖德，巨聖德或大聖德一修，然後你的魂才會回過來，

所以，這個你要想假，是休想假起來！當然，我說到這裡，我必須要說的，我

雖然修不了這個八風陣，我也沒有這個本事，但是，我的弟子裡面，特別是那

些上尊們啊，其中就有這個本事，而且他們也修過這個八風陣，這個八風陣在

聖天湖他們就舉行過，很多人都看到過這個八風陣的，在現場親自見到了的，

這個大家都應該了解得到的，這個不是我在這裡亂說，不是我們想像的八風陣

很簡單啊，哪裡是你們想像的那麼簡單？首先祂有八個護法，這八個護法幹啥

的？就是專門這些人倒了以後，要拿擔架把抬出來，那是實實在在地抬了好幾
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批出來的，那是非常實在的，很多人都談到這個事情。可惜，我很慚愧啊，師

父呢就只知道教大家修行、學法，沒有這麼一種本事。至於這個金剛陣，同樣

能考查，能測試，能輕輕就把你驗證出來的。那個金剛陣的，穢跡金剛最厲害

的金剛陣，這個也可以考啊，都可以考試考出來的。這考試呢，就是依靠的是

大德、大聖者們的那個本身的道德、修為、證量，結合法力，然後所修的這個

八風陣或者是金剛陣來進行考察你是不是聖者，否則都是不確切的。當然也不

能說他不是，我只能說叫不確切，因為冒繃的人太多了。永遠記住一句話，不

是哪一個人說他是聖者就是聖者，哪一個人說他不是聖者就不是聖者。 

那在，我剛才說到這些，其中就牽涉到一個叫感召量。內證量裡頭不一定

有感召量的，我告訴你，內證量雖然你是聖者了，你有功夫了，你在修某些大

法的時間你還不一定修得起來，因為你感召不了祂，那個本尊。那個本尊，說

難聽點，祂瞧不上你，祂覺得你小不點，懂嗎？感召量一定要自己絕對是一個

道德風範、修為上的楷模，絕對是純淨無瑕的那種聖者的典範，那麼你受祂們

的愛敬，你在修法的時間才能有感召量。所以說到這個量啊，有很多種都不同

的啊。 

那聖者是不是都法力高強呢？我必須要說了，聖者不是法力高強，我剛才

說了，他跟法力兩個是不相同的。法力是要修一部法的力量，產生的力量。法

力高強是修這個法修得好法力高強，但他自身筋骨改換沒有，他自身的心質力

已經成聖沒有？還不能確定。所以，法力和聖證量、聖者，要切割開來，不能

混為一談的。那麼，有一些上師啊經常在弟子面前呢，就以一個聖者的形象來
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自居，那他是不是真正的聖者呢？我現在不講，你們大家都已經知道了啊，所

有的聽聞這個法音的人都知道了。那麼，自居不能說是。他的弟子說他是，也

不能說是。必須要考試，必須要驗證他的聖體質聖體力，如果這方面沒有驗證，

那就要驗證他的聖心力，隔空取物。最兌現的，現量伏藏，這是必須的，現量

伏藏，現量伏藏是必須的。當然至於其它的什麼有很多法咯，先知預言啦，等

等啊，什麼隔石建壇啊，還有非常多的法，懂嗎？當然那些法呢，從歷史上來

說沒有這個現量伏藏直接，這是非常重要，大家要注意，好嗎？也不是說那個

不厲害，厲害，但它沒有這個直接，有些是摻雜了法力的。現量伏藏是揉不進

去法力的，本尊任何都不敢參與、不敢管的，這非常非常的重要，這一點。 

那現在有人問說，對這個問題啊他們都很惱火，就是動不動就說“我的根

本師”。一個弟子啊他要有個根本師，依根本師的法來成就。這根本師到底是

怎麼一回事呢？誰是根本師？這個是很廣義的，我先給你們講哦。根本師，就

是說一個弟子啊，平常就依他的教義，依他講的那些道理，他傳的法來修，就

是根本師了。可是根本師是真與假呵？有很多根本師會誤害眾生的，不能成就

的。那怎麼樣才是根本師呢？簡單來說，就是說每一個上師要傳一部法給弟子，

那他傳的這部法，這個上師首先就是修這個法的，他的師父就是修這個法成就，

傳給他，傳給你的上師，你的上師又修這個法成就再傳給你，而是經過特別的

灌頂傳這個法，這一部法的本尊認可了你的，他就是你的根本師了。如果這一

部法的本尊沒有認可你，那也不叫根本師。當然，你可以依止這個法來修，如

果修得好，也許會成就，只要是真正的法的話。假如說這不是真正的法，當然
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就不能修成就了。簡而言之來說，就是你的師父修成功了這一部法 ，這一部

法是三行具備完滿的，他也是修這個法成就的，那他又傳給你，他叫根本師。

那什麼情況下才不是要依我剛才說的呢？除非你遇到的是觀音菩薩、文殊、普

賢、地藏王等等，祂們的法多，祂傳哪一部法給你，你依祂紮實地修，都能解

脫成就。那，哪一部法都能修成就，而這位菩薩也就是你的根本師。可是你哪

裡遇得到啊？這不是那麼簡單，都是一些凡夫普通人的嘛。當然，凡夫普通人

裡頭也有聖者轉世的，也有今生修成聖者的，而修成聖者的，他依那一部法來

傳給你，也是沒有問題的。比如說我們修的任何法，我們的根本法的祖師是誰

呢？當然我指的是真正的佛法啊，不是啥編一套那個假法、假伏藏啊、妖魔法

啊等等啊胡說八道騙人的啊，我指的是真正的佛法的，那當然就是釋迦牟尼佛

嘛。釋迦牟尼佛的法那麼多，如果釋迦牟尼佛傳你哪一部法，你依照到那個修

都叫根本師，釋迦牟尼佛就是你的（根本師）。所以性質有些不相同。但是至

於普通的師父，普通的上師，哪怕就稱為聖者的上師，他傳給你的法，也要弄

清楚你的上師是不是以這個法為主在主修，這很重要的。在過去中，就有很多

聖者大德都說，哦，某人某人是修啥子法成就的，某人某人是修啥子法成就的。

只有漢人和西方人不太講究不太明白這個道理，而真正在修本尊法的人，他都

知道他的師父是修什麼法成就的，你們從網上我相信都會查得到這方面的知

識和公案。 

根本師的概念大家已經清楚了。但是有一點非常重要，無論他是什麼樣的

師，在家出家，法師或者是其他身份的師，首先這個師一定要戒行清淨，而且
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佛法清純，來路正。我指的來路不是說：你看，我是某一派，我是啥子派，我

是啥子派，我是啥子派，我是第幾代傳承！那個是非常假的。為了要迎合這個

傳承，他可以去印一本書，很精湛的書，把那些歷代，哦，噶舉派是某某某某

某，傳到第幾代，最後一個他把他名字簽上，他聽起來多正宗。哪個去核實啊？

誰去核實啊？然後又是，哦，這個寧瑪派我是哪個哪個的傳承，我又是第幾代

第幾代，我是某某某某。這些都不是來路。來路要看佛法，他是從聖者那裡接

下來的法位，成就了人沒有？他這一派的佛法有解脫者嗎？成就了多少，他的

師兄弟們？這非常的重要。簡單地說，根本師，除了戒行清淨的，最好最好你

的這位師是一位聖者，那保障係數就大了，這是很重要的。 

那麼這個法的道理呢大概就講了，總而言之一句，修學佛法，一定要把問

題弄清楚，不能胡說八道，尤其不能編纂一些假佛法。另外呢還要特別注意，

我們凡是想成就解脫的弟子，你們修行就是要紮紮實實地修，今生不能解脫的

話，以後就沒有任何機會可以解脫了，我明確告訴你們，你們師父我呢，很普

通平淡，很慚愧，但是呢，我必須要給你們說清楚，你們修我給你們傳授的佛

法，如法地去修，你們都不能成就的話，你們永遠都不可能成就。我大膽地說

一句，我給你們傳授的法，你們照《了義佛旨》去做，照《解脫大手印》去做，

然後照我傳給你們的法如實地去修，保證你們成就。否則，任何一個菩薩來教

你們都不得成就，就這樣告訴你了。我指的任何一個菩薩不是指的小菩薩。因

為我知道，我的法是絕對無上的，絕對最好的法！ 
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關於以上的課題，我已經講了，有人還想聽一下頗啊法，那我就總結一下

頗啊法。 

說到法，要弄清楚三個問題，這三個問題是原則，對於一個學佛修行人所

獲得的三種成果，每個學佛的人都要把它區分清楚：一是現象，二是證量，三

是解脫。現象不能代表證量，證量不能代表解脫！ 

頗啊法廣為流傳在西藏，現開始擴散到世界各地，把很多頭腦簡單的人迷

得東倒西歪，五體崇拜，信奉為頗啊法開頂就羽化升天了，就百分百到極樂世

界了，其實，你們在白日做夢啊！實際上是落入了愚癡，自己在盲目崇拜都不

知道，實在可憐。頗啊法的開頂只是現象，而不是證量，真正的頗啊法開頂，

不是插吉祥草，而是要插孔雀毛，只是證明頭上能插一根孔雀毛了，只能是一

個能插頭頂的現象而已，是不能證明有聖證量的，開頂與聖證量無關。開頂者

的當事人的神識能出體、能入體，那就證明有聖證量了。在二十幾年前，那時

我還在四川，經常為一些人修頗啊法開頂，都是插孔雀毛，有的弟子把開了頂

的照片、錄像也放在網上，如喜饒根登等人。至於插吉祥草，是不需要修法，

每個人自己都可以把堅硬的草頭削尖，輕輕插立頭頂，可惜，這是假頗啊法。

我知道只修頗啊法，不如實修行、學大法，是成就不了的，因此，我把這個法

停了。 

頗啊法修得好的、業力輕的人，能神識出體，但是，證到了神識出體入體，

不是由哪一個人說了算的，必須要考核印證，才能確認真假。首先，既然你的

神識能出體了，那就要當著很多人考隔空取物，或更高的現量伏藏來進行鑑定。
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就算是真正的神識能出體了，在人看不到的狀況下，可用神識出體當眾把金剛

丸取走，即便如此，也不能證明此人證到了解脫成就。如果神識能出體就叫解

脫成就的話，那殯儀館、火葬場的死人都解脫了嗎？因為他們每個人的神識都

出體了，可惜，他們的神識還是在六道輪迴中打轉。 

我已經講了，修頗啊法是一種救生法，那是針對行持好、善根深的人，如

果修頗啊法就能確保罪業深重的人成就的話，那釋迦牟尼佛的三藏十二部、二

十多年說的般若都是折磨人的嗎？最至高無上、最偉大的就是佛陀，祂會折磨

人嗎？祂會不慈悲嗎？當然是慈悲之王！那佛陀既然不折磨人，為什麼講那

麼多經藏、八萬四千法門，讓大家去學、去累、去辛苦修行呢？為什麼不是只

傳一個頗啊法，輕輕鬆鬆讓每一個佛弟子都帶罪往生淨土，解脫成就呢？今天

我明確告訴你們，頗啊法出在西藏，我們就拿西藏的第一流大德們來看吧，你

的上師能超過阿秋大法王嗎？能超過多杰仁增法王嗎？差得遠吧？一代巨聖

大法王，他們還放下頗啊法，而閉關修行修法呢，如果頗啊法就確保成就的話，

他們還去閉幾十年的關嗎？頗啊法就能確保成就解脫，第四世多珠欽大法王

就不去傳龍欽寧體法了，就不會教人去辛苦修行了，吉美多吉法王就不弘揚覺

囊派的法了，都成了頗啊派了，阿秋降陽隆多加參大法王就不會閉關四十年苦

修了，佐欽法王的上師多杰仁增法王，也就不會進入關房修持，一坐三十年不

出來了，他們就應該修頗啊法到極樂世界，親自在阿彌陀佛座下學法，多好啊？

但他們卻相反，不選頗啊法，而去閉關，虔心修持，就是為了取得自己成就解

脫，而不是一個頗啊法能代替得了成就解脫的。我既然在說頗啊法，頗啊法對
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我來說比小菜一碟還小，因為我太了解這個法的成就率和保障，他對一個如法

修行、善根深厚的佛教徒來說，是絕對給他的救生圈，確保往生淨土，而對普

通佛教徒，尤其業力深重又不如法修行者，就沒有作用了，所以我才說他的成

就率和保障係數百分之一都不到，因為基本上都是普通佛教徒，善根深厚的人

少之又少，因此我放棄了頗啊法為人開頂。而保障係數較高的是金剛換體禪，

祂的精髓在於不是臨終神識往生，而是先讓神識出入自如，體外修法，在未解

脫前首先練成佛土往來，成為輕車熟路。 

話再說回來，就算真正的頗啊法開了頂的人，神識能出體了，恰恰是最危

險可怕的時候來了，如果修行不好、定力不堅固、黑業深重的人，神識一旦出

體，十有八九都會昏沉而飛遷到三惡道中轉世！你們認真想一想，如果一個壞

人、惡業纏身的人、殺人放火搶奪的人，都能修頗啊法解脫飛遷極樂世界，佛

陀的因果真理教化還存在嗎？宇宙萬有的自然因果規律還存在嗎？凡是宣揚

頗啊法不分罪業輕重都能成就，其實此傳頗啊法之師，無論是某派第幾代傳承，

此人就是波旬魔王在佛陀報化時發下的“魔子魔孫進入僧團破壞佛陀教法”的

一員邪師，就是變了質的附佛邪教了，師與弟子，地獄有份，而絕對不可能有

聖體質、聖體力、聖心質，不信的話，你們觀察他，就是一個普通體質體力的

凡夫！ 

現在，我問你們，你們想好了才回答：到底是南無釋迦牟尼佛說要廣修六

度萬行、嚴持三聚淨戒等才能成就呢？還是你的金剛上師說重罪之人修頗啊

法都能往生極樂世界？是釋迦佛陀說的對呢？還是你的上師說的對呢？回答
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我，哪一個說得對？哪一個是真？哪一個不實在？哪一條是解脫之路？你們

要明白，你的上師連釋迦佛陀的一根小指頭都不如，佛陀牙縫裡面的知識都還

沒有沾到！我為什麼近三十年不用頗啊法為人開頂了？頗啊法多麼誘惑人呵，

如果要為了壯大自己的人氣，頗啊法多好使啊？那我為什麼要停下頗啊法，不

再為人頗啊開頂，而傳大家諸惡莫作眾善奉行、真正能獲得轉凡成聖的大行大

法呢？注意，如果不明信因果，就殘害眾生了，就走偏道了。更要明白，要確

保成就解脫，必須修行和修勝義大法雙結合！最好修《解脫大手印》，實行《了

義佛旨》！我今天說的話，已經實踐證明了的，如因海老和尚、祿東贊法王、

侯欲善、趙賢雲、林劉惠秀、趙玉勝等等人的成聖解脫，又如旺扎上尊證到了

真正上超三十段的聖體質金剛大力王，從人類有史以來，世界上至今無人打破

他的紀錄，旺扎上尊和另外的三個大力士，他們四個人實際到世界各地，對應

並打破了歷史上世界大力士們創造的紀錄，旺扎上尊（即 Nick Best，上尊英

文全名為 Nicholas Kanqian Wangzha Gongbo Best）被大力士界稱為大力

士祖父（英文：Grandfather of Strongman），美國的歷史頻道（History 

Channel）電視台也專門跟隨實地記錄報導。他的聖心質力、聖證量，我不需

要在這裡給你們空說，建議你們看三個錄像帶：《千年難見的真佛法現前》、《聖

考八風大陣》、《真實佛法——金剛陣》，看了以後你們就會明白，無論他是什

麼教派、什麼了不起的名頭、高僧大德，無論多麼會引經據典講經說法，口若

懸河，都代表不了真正的佛法、真正的聖證量。這就是活生生的佛教正法，擺

在面前，而不是空洞理論的佛教佛學，任何沒有真正佛法聖證量的人，只會說
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空話，不敢望其項背。開初教尊正法修持所得的受用，那些空講理論、說空頭

大話的人，也找不到一個能超過他的聖體質，上超 22 段。不要說是個人，就

拿大寺廟來說也一樣，比如藏密著名的噶陀寺，從文字理論上記載，在過去成

就了十萬多大圓滿化虹身的人，結果現在，在事實的面前，為什麼化虹身的一

個都看不到呢？會說理論的人多的是，地球上十萬個上師都找得出來，可是，

看得到他們真正的佛法嗎？因此，不經聖考，怎知真假？總之，空洞的佛學理

論完全不是佛法的領域。前面提到的這幾盤錄像，我看了，有很多人參加，前

國際拳擊協會吳經國總主席也參加了八風大陣。我雖然很慚愧，沒有這些本事，

但是，我會教你們學習真正的佛法，如法修行，諸惡莫作，眾善奉行，就會學

到真正的佛法，達到解脫成就。以上提到的那些人，如堪千旺扎上尊等，他們

都是我的弟子，他們都成功了。 

你們實際上去了解一下就知道了，很多人都受過頗啊法開頂，結果最後沒

有見到這些開頂者生死自由，所謂神識出體，也是假的，沒有一個人能將神識

隔空取物，也就是說，很多頗啊法都是假的，就算是真的，不依釋迦佛陀教法

修行，休想成就解脫到極樂世界。更要注意，往往號稱頗啊法開頂的那些寺廟，

所開頂的人不是插的孔雀毛，而插的是堅硬如竹籤的吉祥草或香，強行插在頭

上，而且每個人都流出了血，過幾天還流出了膿水，這就是沒有消毒感染了的

狀況。就算是真正的頗啊法，插了吉祥草、香桿了，也只是現象階段，而不是

證量階段神識出體！就算是真正插孔雀毛的開頂者，達到了神識出體的證量，

也不能證明是已證到了往生淨土了生脫死，還是飛遷到三惡道去了。大家要特
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別注意：第一，不能把以上三條——現象、證量、解脫，混為一談。第二，千

萬不可侮辱我們偉大的釋迦牟尼佛、觀世音菩薩、十方諸佛菩薩，祂們是大慈

大悲的，都希望眾生快速成佛，如果頗啊法能確保開頂、百分之百解脫成就，

那祂們就只會傳頗啊法，不會說那麼多修行，釋迦佛陀也就不會說那麼多繁瑣

的經了，也不會說八萬四千法門來折磨眾生了，因為祂們是真正頂聖圓滿的大

菩提心、大慈悲者，傳播給眾生的是確保成就解脫之殊勝上好妙法。 

其它的我不去講了，我們現在要把這些法的一切功德，迴向給一切受於災

難之中的人，願他們一切吉祥，一切心想事成，早日安康，讓這個國泰民安，

讓世界和平幸福！ 


